

MUSSOLINI TRATA DE IMPEDIR EL TURISMO ITALIANO

Nuevos requisitos para con- traer matrimonio en México.

Ciudad de México.—El Departamento de Salubridad terminará en el presente mes la reglamentación del Código Sanitario, en lo referente a los requisitos que se requieran por contraer matrimonio.

Según dicho Código, será obligatorio a los contrayentes presentar un certificado de sanidad.

En cada capital de Estado o Territorio habrá una delegación sanitaria encargada de hacer cumplir la ley, analizando la sangre de los que pretenden matrimoniar a fin de evitar la degeneración de la raza.

El gobierno americano disgustado

Washington.—El gobierno americano se encuentra disgustado por la demora que ha tenido el gobierno mexicano para aceptar sus condiciones acerca de la protección de los derechos de tierras y petróleo al Sur de Río Grande, según se indicó aquí por altos funcionarios del Departamento de Estado.

Un Príncipe de la casa de Hohenzollern irá a la República Argentina

Berlín.—El segundo hijo del Kronprinz de Alemania, Príncipe Luis Fernando de Hohenzollern, llegará hoy 28 de Agosto a Buenos Aires, según se hizo público aquí a bordo del vapor «Madrid».

El Príncipe estará cerca de un mes en la República Argentina visitando las más importantes ciudades, regresando después a Alemania para incorporarse a la Universidad de Bonn, donde está cursando sus estudios.

Un príncipe alemán en la Argentina

En busca del oro que tenía el «Egypt» al hundirse

Brest, Francia.—Una lucha por recuperar barras de oro y plata, que recuerda una de las más famosas tragedias del mar, ha comenzado cuando un remolcador que llevaba a bordo a varios buzos alemanes salió para cierto lugar del Golfo de Vizcaya, donde el trasatlántico «Egypt» se hundió el 20 de Mayo de 1922, pereciendo en el accidente 98 personas.

Los buzos llevan aparatos recientemente perfeccionados con los cuales esperan lograr recuperar el rico cargamento de metales preciosos que llevaba a bordo el «Egypt» cuando se hundió.

La pérdida del «Egypt» que llevaba a bordo 38 pasajeros y 284 tripulantes, cuando iba de los muelles de Tribury en Londres para Bombay a las 7 p. m. del 20 de mayo de 1922, ocurrió al chocar con el buque de carga francés «Seine», las versiones del accidente difieren, declarando el patrón francés que el «Egypt» chocó con su embarcación, mientras los otros dicen que el «Egypt» pasó por ojo al «Seine» destrozando el comedor, donde estaban los pasajeros comiendo, pereciendo muchos instantáneamente.

En el instante del accidente había una densa niebla en aquella zona.

Se decía que la tripulación nativa del «Egypt» reclutada en la India, atacó a las mujeres y a los niños para impedir que ocupasen los botes salvavidas y que los oficiales blancos se vieron obligados a sacar sus revólvers y hacer fuego sobre los in-

dios para salvar a las mujeres y a los niños.

De los 38 pasajeros, 28 lograron salvarse, siendo trasladados a Brest.

El «Egypt» se hundió unos 20 minutos después de la colisión.

Detenido por profanar la tumba del Soldado Desconocido en París

París.—Donald G. Crocker, quien dice que nació en Boston y es veterano de la guerra, habiendo perdido una pierna en ella fué arrestado por tomar champagne a la salud del Soldado Desconocido y romper después la copa sobre la tumba.

El policía que custodiaba la tumba vió a Crocker hacer el brindis y creyendo que la tumba del Soldado Desconocido no debía ser honrada de la misma manera en que se bautiza a un acorazado requirió al veterano para que lo acompañara a la Estación de policía. Crocker declaró que era dependiente de una casa de Rotterdam y había estado bebiendo con alguna liberalidad desde que llegó de París hace días y que no tenía intención de hacer daño alguno. El comisario no pudo obtener ninguna otra declaración de preso por lo cual fué éste remitido al vivac acusándole de «daños a un sepulcro».

El Dr. Peña Chavarría y el Dr. Chacón Paut en la Sanidad

Por la renuncia de los doctores Barrionuevo y Ojio de la Comisión de Sanidad el Municipio eligió el viernes por la noche al doctor Peña como propietario y al Dr. Chacón como suplente.

El Dr. Hernández a quienes sus colegas le pidieron opinión, hizo un caluroso aplauso de ambos médicos, sobre todo del primero por su esfuerzo pujante para cortar la mortalidad infantil.

Para juramentar a los nuevos médicos se hará la siguiente semana una sesión municipal extraordinaria.

Para Rosita Muñoz P.
En su onomástico,
el día de mañana

Llevas el nombre de Rosa, significado de Caridad; el nombre bello de la Santa Virgen limeña de la ciudad del Rimac.

Eres una hermosa planta de rosa que vegeta a la vera del camino de la vida, que la mano del Criador hizo nacer en día venturoso para deleite de las personas tus amigos, que saben quererte.

En los jardines heredanos floreces tú, simpática Rosita, amable y siempre humilde, brillando entre las demás flores tus hermanas, las que te admiran y envidian, en donde despides a toda hora del día y de la noche, la fragancia exquisita de tu alma sensible, porque te llamas ROSA.

A. Q. L.

Heredia, 29 de agosto de 1926.

ner ninguna otra declaración de preso por lo cual fué éste remitido al vivac acusándole de «daños a un sepulcro».

Severas medidas de Mussolini en contra del turismo italiano

Ginebra.—Están sufriendo perceptible efecto las radicales medidas tomadas por Benito Mussolini para evitar que salgan de Italia los turistas italianos. Se ha ordenado a la prensa italiana que ni mencione ni niegue tales medidas, pero el Ministro suizo en Roma confirma que ni siquiera se permite que regresen a Suiza las mujeres helvéticas casadas con súbditos italianos.

Fuó devuelta a Chiasso una infeliz mujer a pesar de que, sollozando dijo a la gendarmería que su madre estaba muriendo.

Son muchísimos los automovilistas italianos que llegan a Domodossola para penetrar en Suiza por el Simpión a quienes se les niega el (visa) en la frontera. En cambio los turistas extranjeros que tienen la bolsa repleta son recibidos en Italia con los brazos abiertos.

Solo ante el coro general de protestas, el Gobierno italiano permitió que saliese para Lucarno un vapor de lago con 64 turistas italianos.

El buró suizo de turismo ha pedido al gobierno de Berna que intervenga oficialmente.

Quedó inaugurado el nuevo servicio aéreo entre Venecia y Viena

Roma.—Ha quedado inaugurado el nuevo servicio de correos y viajeros, por la ruta aérea, entre Venecia y Viena.

La escuela de agricultura y las sesiones extras del Congreso

Se nos asegura que el señor Secretario de Fomento considera la posibilidad de que se incluya el proyecto de crear una escuela de agricultura entre los asuntos que haya de discutir el Congreso en las sesiones que se han de inaugurar el 1º de setiembre.

El juego de hoy

La Libertad se enfrentará valientemente hoy a las 10 horas en el Estadio Nacional al equipo Fortuna de los cubanos.

No sabemos con qué intención se regó la noticia de que el maten estaba suspendido. Al contrario hay una alegría colosal, pues una segunda vez se confía en el triunfo de los nuestros.

Se disputarán dos valiosas copas.

necia y Viena. Los aparatos de la moderna línea rendirán tres viajes semanales, de cuatro horas cada uno y combinado con los servicios que unen a Viena con Budapest y Belgrado.

Medallas a los que sacaron del mar al S-51

Washington.—Por su labor para sacar del fondo del mar el S-51, el submarino hundido cerca de New England, el Departamento de Marina concedió la medalla de servicios distinguidos la cruz de marina, y la promoción a once oficiales y 30 hombres.

El Capitán E. J. King, comandante de la base de submarinos de New London, Connecticut, que dirigió las operaciones del salvamento recibió la medalla de servicios distinguidos.

Setenta familias sin hogar por la acción perversa de un incendiario

Sagua La Grande, Cuba.—Un terrible incendio ha destruido completamente la fundición de Mario Fuentes del Río y varias casas más, todas de madera, habiendo quedado sin hogar más de setenta familias que se encuentran en la más espantosa miseria, a consecuencia de este siniestro que ha sido para ellas una verdadera catástrofe.

La fundición estaba asegurada en veinte mil pesos, y el asegurado está detenido, creyéndose que el fuego fuera intencional. Espérase que caiga sobre el incendiario todo el rigor de la ley.

El Sr. Presidente enfermo

Don Ricardo ha tenido tres días de cama.

Es un ligero ataque de influenza del cual deseamos vivamente que se reponga.

Algunos asuntos de Estado están esperando turno hasta que se reponga por completo.

A Sor Rosa de María. Directora del Colegio del Sagrado Corazón de Jesús

El día de su Santo
30 de agosto de 1926

A Sor «ROSA DE MARIA»
Del divino Corazón,
Yo quiero en esta ocasión
Demostrar mi simpatía,
Por que es para el alma mía
Un manantial de contentos
Expresar su sentimiento
Cuando la virtud la atrae;
Por eso hoy cantaré
A su virtud y talento:

TALENTO, divina hoguera
Por Dios en su alma encendida,
Estrella que de su vida
Los pasos guía donde quiera;
Llama dulce y hechicera
Que ilumina el corazón....
Sol que soltando el botón
De las almas juveniles,
Dora los bellos pensiles
Fecundos de la razón.....

VIRTUD; dulce y excelente,

Eres de su alma constante
La corona de diamante
Que Dios colocó en su frente....
Por eso eres atrayente
Y tu brillo encantador
Con su divino fulgor
Del mundo el ámbito llena;
Y en lazo bello encadena
El alma al divino amor.....

Para honrar como es debido
A tan noble Directora,
Que es la rosa encantadora
De este jardín tan lucido
Un ramo de lauro he traído
Con que quiere el alma mía;
Con respeto y alegría,
Con entusiasmo ferviente,
Coronar la humildé frente
De «SOR ROSA DE MARIA»...

MARIANO CORONADO.

México en la danza de la Revolución de Nicaragua

El gobierno de Chamorro se dirigió hace 48 horas a la Liga de las Naciones de Ginebra para hacer presente la otra misión de México en los asuntos de Nicaragua.

Parece que un banco guerrero de Méjico patrulla las costas del Pacífico para aprovechar una oportunidad y desembarcar cañones y soldados.

Dícese aquí que abordo de tal barco viene el Dr. Irías liberal muy conocido aquí a quien Chamorro despojó de su cargo de ministro residente.

La actitud de Chamorro es sólo de comunicación y no de reclamo.

El Ministro de México en Salvador dice que su país simpatiza con los liberales.

El conflicto cada día es más sangriento y ya cayeron en el Atlántico Prinzapolca, Perlas y el mismo Bluefields debe estar a estas horas rendidos a los expedicionarios del Atlántico.

El Ministro de Relaciones ha enviado una circular a todos los gobiernos de América.

Palabra Divina

Domingo decimocuarto después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo VI, versículo 24 a 33, según San Mateo.

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Ninguno puede servir a dos señores; porque o aborrece al uno y amará al otro, o al uno sufrirá y al otro despreciará. No podéis servir a Dios y a las riquezas. Por tanto os digo, no andéis afanados por vuestra alma, qué comeréis, ni para vuestro cuerpo, qué vestiréis. ¿No es más el alma que la comida, y el cuerpo más que el vestido? Mirad las aves del cielo que no siembran, ni siegan, ni allegan en trojes; y vuestro Padre celestial las alimenta. Pues ¿no sois vosotros mucho más que ellas? Y ¿quién de vosotros discurrendo, puede añadir un codo a su estatura? Y ¿por qué andáis acongojados por el vestido? Considerad cómo crecen los lirios del campo, no trabajan, ni hilan. Ya digo que ni Salomón en toda su gloria fué cubierto como uno de éstos. Pues si al heno del campo que hoy es, y mañana es echado en el horno, Dios viste así, ¿cuánto más a vosotros, hombres de poca fe? No os acongojéis, pues, diciendo: ¿Qué comeremos, o qué beberemos, o con qué nos cubriremos? Porque los gentiles se afanan por estas cosas. Y sabe vuestro Padre que tenéis necesidad de todas ellas. Buscad, pues, primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas.»

REFLEXION

La verdad no puede transigir con el error: dos y dos nunca serán cinco. Muchos cristianos quieren servir a Dios y al mundo; guardar los mandamientos más fáciles y dejar a un lado los más difíciles por seguir las máximas del mundo. Esto lo hacen no pocas veces para procurarse por medios ilícitos dinero o placeres. Ya se ve, desconfían de la misericordia y providencia de Dios y no cuentan con más recursos que los que les proporciona su corto entendimiento y su bajo y rastroso corazón. Pero el que tiene tan exquisito cuidado de una flor, ¿no lo tendrá del hombre, imagen suya, rescatado con el precio infinito de su preciosa sangre?

Parroquia de La Merced de San José Fiestas Solemnes en honor del Santísimo Corazón de María

El próximo domingo 29 de agosto, se celebrarán en la Parroquia de La Merced, cultos solemnes en honor del Santísimo Corazón de María, por estar en esa iglesia erigida canónicamente la Cofradía adherida a la Primaria de N. Señora de la Victoria en París.

Restaurada esa Cofradía por el Ilmo. Sr. Obispo Dr. Stork de gratísimo recuerdo, cuenta entre sus cofrades más de dos mil fieles, en su mayor parte de la capital.

Y es muy natural que así sea, porque el nobilísimo fin de esta Cofradía es rogar a Dios por la intercesión del Smo. Corazón de María por la conversión de los pecadores que significa pedir porque los cristianos des-caminados entren en el sendero de los Mandamientos Divinos y salven sus almas.

EL PROGRAMA DE LA FIESTA ES COMO SIGUE:

Sábado 28.—Víspera. 7 p. m.—Rosario Solemne, Panegírico y Bendición con el Smo.

Domingo 29.—Misas a las 5, 6, 7 a. m. de Comunión.

8 horas.—Misa Solemne precedida de procesión con el estandarte. Se cantará la Misa de "San Miguel" por I. O'Connor. Panegírico.

La Veneranda imagen del Smo. Corazón de María quedará en Veneración el domingo.

7 p. m.—Rosario Solemne y Bendición con el Santísimo Sacramento.

CUARENTA HORAS

Lunes 30, Martes 31 de Agosto y Miércoles 1º de Setbre.

5.45 a. m.—Misa de exposición

8 a. m.—Misas Solemnes.

7 p. m.—Rosario, Pláticas sobre "la conversión a la vida Cristiana" y Bendición con el Santísimo Sacramento.

El Miércoles en la noche "Visita de Altares".

NOTA.—Se suplica a todas las Celadoras del Santísimo Corazón de María y personas Cofrades hacer acto de presencia en la Asamblea General de la Cofradía, el domingo 29, a las 2 p. m., en el Salón de cateismo de La Merced.

PAGINAS VIEJAS

Nuestro Símbolo

A los niños de mi Patria

En el corazón de Costa Rica el que vibra con júbilo intenso en un día como hoy. Es el salmo armonioso de la gloria y la clarinada del triunfo los que estremecen las almas al recordar la épica grandeza del 11 de abril de 1856.

La patria, como una seductora maga envuelta en los pliegues de su bandera, evoca la homérica jornada y la acción benemérita del soldado humilde que se llamó Juan Santa María, y riega con sus lágrimas efusivas los laureles siempre frescos que ciñen la frente del titán, elevando a lo alto su oración de gratitud por el Héroe rústico que sintió en su pecho la divina inspiración de los dioses y que, invocando como en santa y dulce jacularia, el nombre de su madre que sola quedó allá en la lejana aldea, se lanzó intrépido, resuelto y valeroso al sacrificio inmenso de su propia vida, en aras de un supremo ideal y de una consigna generosa: la de salvar la Patria de la catástrofe y la muerte en aquellos angustiosos momentos, en que un fuego nutrido y certero barria despiada lo con aquella péyade de luchadores improvisados que sitiaban la Plaza de Rivas.

Fué, entonces, cuando el noble general Cañas, el Sucre de nuestra epopéya, en el difícil minuto de la confusión, gritó, como un supremo recurso de su bizarría: "Soldados

quién de vosotros se atreve a dar fuego al Mesón?" No había concluido aún de expresar su redentor propósito, cuando Juan, el tambor ignorado de la compañía, se avalanza, radiante el rostro, palpitante el pecho, encendidos los ojos, y respondió: "Yo voy!... Sólo pido al General, no olvide a mi pobre Madre que me aguarda." Y dejando a un lado la caja conque ayer no más marchaban a la campaña sus camaradas, toma una improvisada tea que empapa de petróleo y con el alma desplegada como una bandera de gloria, corre a vengar el honor de aquella otra gran Madre, cariñosa, buena y dulce, como la santa mujer que nos dió el ser y que llamamos Patria. Y como si el recuerdo amable de la viejecita que mira por un instante en su fantasía, le infundiera valor para su heroica resolución, marcha rápido como una centella; con la tea encendida en la mano imprimiendo a sus bruscas facciones trágicos perfiles de muerte y de dolor pero nada le aterra, nada lo detiene en su carrera de gloria y en un instante llega al fatal Mesón y a su techumbre arrima la antorcha, y entonces el viejo edificio, por obra del milagro, arde con rapidez asombrosa, como si fuese al conjuro de la Patria libertada del yugo de miseria y de baldón que sus enemigos puestos en fuga le preparaban.

Y Juan Santa María, el humilde tambor, que aminoraba la fatiga de las marchas forzadas y las frías soleadas del vivac con su tambor siempre batiense, siempre sonoro y alegre disipando así las tristezas y nutriendo los espíritus en las cargas tremendas, tramontó en este día, en medio de la llamarada pavorosa del incendio, la región inmortal de la gloria; serena, majestuosamente, con la sonrisa de los mártires en el gesto y el plomo de los invasores en el costado.

Así, con la trágica elocuencia de la sangre se escuchó después el grito arrobador de "Viva la Patria libre", "Viva Mora", grito mágico que el viento como un heraldo gentil recogía en su seno convulso y regaba luego en los horizontes floridos de la Patria. Así también fué escrita, en el Libro de Nuestra Historia, con sangre y humo de combates y relámpagos siniestros de bayonetas que se chocan, la página más hermosa y brillante de nuestra vida nacional.

El cruento sacrificio de Juan Santamaría en Rivas es el punto culminante de nuestra campaña libertadora, pues si bien, en todas las diferentes acciones, en el curso de la guerra, nuestro incipiente ejército dió espléndidas muestras de valor y coraje sin iguales y puso de relieve el oro purísimo de sus virtudes ciudadanas, no hubo en aquella ocasión hazaña que sobrepusiera a la de este modesto tambor, que en un arranque de supremo amor a Costa Rica, encuentra una muerte hermosísima y escala la cumbre de la inmortalidad envuelta su alma luminosa en los rotos girones de las banderas que fueron su mortaja.

Su muerte heroica hasta lo subli-

me, es la herencia más valiosa y legítima de que podemos enorgullecernos los costarricenses, porque en esta insólita proeza, semejante tan solo a la de Ricaurte en San Mateo, tenemos un acopio de virtudes que mostrar y enseñar a las nuevas generaciones, que año tras año y en compactas filas circundan de flores el monumento que lo perpetúa, porque él es un ejemplo de patriotismo, de grandeza de alma y constituye también la suma encarnación de las altiveces de un pueblo que luchó como bravo y supo sacrificar cuanto poseía en los altares de la Patria cuando la contempló amenazada por las turbas invasoras del filibusterismo.

El nombre de Santa María significa para nosotros el eterno evangelio de abnegación, que todo un pueblo pronunció con entereza en la hora terrible de la prueba; y su épico sacrificio es y será la fórmula escrita con signos trazados con sangre de héroes, de lo que la patria espera de todos sus hijos en el aciago día en que los rigores de la guerra asomen sus asoladoras fauces.

Por eso el tambor glorioso del 11 de abril, es algo más que el mártir de Rivas, algo más que el sacrificio inmortal que con amor a Costa Rica en el corazón y el nombre de su madre en los labios se lanzó resuelto a las llamas por salvar a una patria y vengar el prestigio de una bandera. El es el símbolo augusto de nuestra libertad y la encarnación suprema de esta dulce patria que sentimos palpar en nuestros pechos.

Su legendaria grandeza y su infinito sacrificio, no ha osado discutirlo ningún costarricense; porque todos comprendemos que ellos están sembrados en lo más hondo de nuestras almas y en lo más íntimo de nuestros más caros afectos y menoscabar su brillo y dudar de su heroísmo equivaldría a despojar a Costa Rica de su más preciosa prenda de orgullo, de su más luminoso blasón de gloria.

Por eso, hoy 60 aniversario de la heroica transfiguración; un sentimiento puro nos mueve a elevar el corazón y cantar en torno de su severo bronce el himno sentido de nuestra gratitud y de nuestro amor.

Vosotros, niños de mi patria, leed en esas toscas facciones que iluminan el sol todos los días con sus más hermosos brillos; leed y aprended también la sublime lección del patriotismo, del sacrificio y del heroísmo de aquel soldado humilde que sin saberlo, llevaba dentro de su alma generosa el inmenso tesoro de la virtud suprema y en su rostro de mulato, el trágico aspecto de un hombre predestinado al martirio y a la inmortalidad.

OLIVERIO NOEL

11 de abril de 1916

N. B. Hasta aquel año (1916) solamente el Dr. Montúfar había discutido y dudado del sacrificio del héroe.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION DE WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es benéfico en casos de Eserófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica: Sixto Solano, Capellades.

La intromisión del gobierno de México en los asuntos de Centro América

Antiguamente eran los gobiernos centroamericanos, con excepción del de Costa Rica, los que se hacían la guerra mutuamente. Pero ahora, según las últimas noticias, parece que México, gracias a las *personas decentes*, a los hombres *honrados y patriotas* que lo gobiernan, ha ingresado ese concierto centroamericano de intrigas y conspiraciones, bajo los auspicios del gobierno de Washington, como lo testimonia la intervención del gobierno de Calles en los sucesos políticos de Nicaragua.

Indablemente que el gobierno mexicano está haciendo la Patria Grande, y de qué manera! Indudablemente que el gobierno mexicano está fomentando la *fraternidad y el acercamiento centroamericano*, con generales, rifles y cañones! Organizando expediciones filibusteras para entrometerse en la política de Centro América!

Pero lo que llama la atención sobremanera, es que los que diariamente hacen ruidosas declaraciones de que los asuntos religiosos

y políticos de México, son exclusivamente asuntos domésticos de la casa mexicana, en los que ninguna otra nación tiene derecho de intervenir, con qué derecho, pues se inmiscuyen ellos, en los asuntos domésticos de otra nación? Han olvidado, acaso, que los asuntos políticos de Nicaragua son también asuntos domésticos en los que nadie de afuera tiene derecho de entrometerse?

No viene al caso aquí discutir si el actual gobierno de Nicaragua es o no es legítimo, pues es al pueblo nicaragüense, exclusivamente, a quien incumbe dilucidar ese punto. Sin embargo, debemos recordar el origen más o menos ilegítimo de casi todos los gobiernos hispanoamericanos y de que los gobiernos de Carranza, Obregón y Calles, surgidos en México, de revoluciones e imposiciones y el gobierno de Orellana en Guaymas, surgido de un cuartelazo traidor, que derrocó el régimen constitucional del presidente don Carlos Herrera, fueron reconocidos, *incontinenti*, por

el gobierno americano, y de hecho, convertidos en gobiernos "legítimos" por obra y gracia de Washington.

Y no son los famosos tratados de Washington, odiosa camisa de fuerza, que nos ha impuesto el imperialismo del gobierno yanqui, contra el sentir unánime de los costarricenses, los que puedan, moralmente, hacer más ilegítimo el gobierno chamorrista de Nicaragua, que el régimen del usurpador Orellana en Guatemala. Si debe caer Chamorro también deben caer Orellana y Calles.

Cuáles son las intenciones del gobierno mexicano con su nueva política de intervenciones armadas en Centro América? Pretenderá imponernos el bolcheviquismo?

De cualquier modo que sea, el caso es gravísimo, el precedente es funesto y conocida la índole de los individuos que actualmente gobiernan a México y del apoyo que les presta el gobierno de los Estados Unidos, creemos que nos amenaza un nuevo peligro: el bolcheviquismo mexicano unido al imperialismo yanqui. Hoy lo hacen con Nicaragua, mañana nos tocará a nosotros, pues ya en la última campaña política de diciembre último, un distinguido obrero ex-voluntario, don Fausto Peraza, en una reunión del Partido Agrícola, hizo sensacionales declaraciones sobre la pretendida ayuda de armas y dinero, que le hizo el presidente Calles a cierto caudillo bolchevique costarricense.

Llama también, poderosamente la atención, el hecho de que mientras el gobierno mexicano hace protestas de no intervenir en el conflicto de Nicaragua, envía, solapadamente, expediciones armadas contra el gobierno nicaragüense.

Pero no debe extrañarnos esa actitud, pues los "liberales" de hoy en día han sustituido el lema de Libertad, Igualdad, Fraternidad, por el de Despotismo, Cinismo, Hipocresía.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Fiesta Patronal en la Parroquia de San Ramón

LUNES 30 DE AGOSTO

A las 12 horas. Disparo de 12 recámaras y alegres puestas por la filarmónica de San Ramón.

Recepción de las imágenes titulares de los distritos y Ave Marías solemnes.

5 30 p. m Rosario a gran coro y orquesta y sermón. Se cantarán los himnos en honor de San Ramón, verdaderas joyas del arte musical, compuestos por los competentes maestros, don Juan R. Alfaro y don Belarmino Soto.

7 p. m Retreta de Gala en el Parque Central y juegos pitotécnicos hábilmente elaborados por el afamado polvorista don Víctor Rojas C.

A esa misma hora principiarán las Cenas en el local de los turnos.

9 p. m Vistas de Cine al público.

MARTES 31

A las 5 horas. Alegres repiques de campanas, variadas piezas de la filarmónica y el estallido de las bombetas, saludarán la alborada del día de San Ramón.

5-15 horas. Misa rezada.
7 horas. Misa cantada.
8.30 horas. Recepción de las autoridades y procesión con la imagen del Santo Patrono.

9 horas. Misa solemne y sermón.
10 horas. Principiarán las rifas en el galerón de las mismas.

6 p. m. Rosario solemne y bendición con el Sº Sº

8 30 p. m. Gran velada en el Salón Teatro.

Durante los días: Miércoles, Jueves y viernes, se practicará el ejercicio de las 40 horas en honor del Sº Sº

EL COMITÉ

Catedral de Alajuela

La Junta Diocesana y el que suscribe suplican a todas las personas que bondadosamente enviaron dinero por correo, como contribución al pago del órgano de la Catedral, antes y después del 27 de Junio pasado, fecha de su estreno, hacerlo saber en alguna forma o a esta Curia o a la Junta, a fin de constatar si han sido o no recibidos esos fondos.

Sirva esta oportunidad para dar las gracias a todas las Corporaciones y personas que en diferentes formas prestaron su ayuda para aportar un auxilio en favor de esta Catedral, con motivo de los festejos en pro del pago del órgano.

Alajuela, 11 de Agosto de 1926.

El Cura de la Catedral,

JAFET JIMENEZ M.

El Gobierno de Chamorro controla la situación del país

Managua, 27

Podemos afirmar que el gobierno controla absolutamente la situación del país y los últimos grupos de revoltosos que andan en el Departamento Chinandega prontamente serán aniquilados. Un ejército no menor de cinco mil hombres, ha sido enviado a Occidente para asegurar la paz. La flota de aeroplanos del gobierno localiza diariamente los movimientos del enemigo, que han quedado circunscritos a una pequeña zona del Golfo de Fonseca. No hay ninguna ciudad ni pueblo en poder de los revoltosos. Liberalismo Republicano está neutral en actual contienda, dando con esto un apoyo moral al gobierno del General Chamorro — La Prensa.

A Juan Santamaría

Al fervoroso bolivariano Don Octavio Castro Saborío

Heroe, por la robusta valentía; mártir, por el fervor del sentimiento; santo, por lo divino del intent; eso eres, ¡Oh Juan Santamaría!

¿Cuál fué tu estirpe? ¿Qué filosofía iluminó tu humilde pensamiento? ¿Dónde está el pergamino amarillento que te engrandece la genealogía?

Que a esas preguntas de la lengua [fatua] respondan el poema de tu estatua y la tea que muestras en la mano.

Tuya es tu luz. Tu claro nombre [es tuyo,] y en la gloria te nombran con orgullo [hijos] Bolívar y Ricaurte [hermano]

JUAN SANTAELLA

Abril, 11 de 1924.

Libro Conmemorativo de la Coronación de la Virgen de los Angeles

El Comité Central de la Coronación de la Virgen de los Angeles en su sesión final o de clausura de sus labores, acordó publicar un libro conmemorativo de todo lo principal que se hizo en honor de la Patrona Oficial de Costa Rica para coronar con corona de oro y piedras preciosas su venerada imagen.

El libro debe ser digno recuerdo de los trabajos y solemnes festejos de la Coronación. Por consiguiente suplico a todos los Señores Párrocos y demás sacerdotes, así como a las Corporaciones, Comités particulares, comisionados que tomaron parte en los trabajos y festejos de la Coronación que tengan la bondad de remitirme todos los datos, que crean de alguna importancia histórica para el libro en cuestión, si desean que se publiquen.

Pueden también enviar fotografías que tengan valor artístico y religioso a la vez, en relación con lo dicho, pues servirán para mayor ilustración del libro.

La mayor parte de los documentos, datos, crónicas, están en mi poder, como Secretario que fui del Comité Central; de manera que siendo ahora el editor responsable del libro, por la voluntad reiterada del Comité, al solicitar esta colaboración, debo evitar las repeticiones y excluir lo que crea innecesario e inconveniente.

Hasta el último del presente mes tomaré en cuenta lo que tengan a bien enviar para el Libro.

Ojalá que con el concurso de todos llegue a ser un nuevo y digno homenaje de amor y devoción a la Virgen de los Angeles!

CARLOS BORGE C.
Cura de La Soledad



otro alivio
LAS Tabletas Bayer de Aspirina—Bayaspirina—tan famosas en el mundo entero, proporcionan ahora un alivio más a la humanidad. En efecto,

dos de ellas disueltas en cuatro cucharadas de agua, constituyen un excelente gargarismo para dolores de garganta, tonsilitis, etc.

Los médicos, que desde hace años prescriben las Tabletas Bayer de Aspirina—BAYASPIRINA—como el analgésico más digno de confianza, elogian y recomiendan esta nueva aplicación.

No se pueden esperar, por supuesto, buenos resultados sino cuando se usa el producto legítimo. Al pedirlo diga claramente: BAYASPIRINA, y no acepte sino los paquetes originales, a saber: Tubos de 20 Tabletas, SOBRES de 2, o SOBRECITOS de 1.



¡NO RECIBA TABLETAS SUELTAS!

Santorial

Domingo 29.—Purísimo Corazón de María. La degollación de San Juan Bautista. Santas Cándida y Sabina, mártires, san Adolfo.

LA DEGOLLACION DE SAN JUAN BAUTISTA

Habiéndole robado Herodes a su hermano Filipo, vivo aún, a Herodías su mujer, con escándalo de todo el pueblo, inflamado San Juan Bautista en celo por la gloria de Dios, abandonó el desierto para prender al Rey por su inicua conducta, y Herodías buscó la ocasión de quitar la vida al santo profeta. Aunque Herodes temía a San Juan, sabiendo que era varón santo, con todo eso le hizo prender y llevar a la cárcel. Celebrando el día de su nacimiento con un espléndido convite, después de haber cenado mandó que una hija de Herodías bailase delante de todos los convidados, y ella lo hizo con tal donaire y agrado del Rey, que la ofreció concederle cuanto pidiese, aunque fuera la mitad de su reino. Ella, instada por su vengativa madre, pidió la cabeza de Juan, que no tardó en verla presentada a Herodes, quien mandó entregarla a la joven; de cuyas manos pasó prontamente a la de Herodías. Venérase en Roma parte de la santa cabeza del glorioso Precursor.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 470. El Grano de Oro.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Cayó granizo del tamaño de un huevo de gallina

Tucson, Ariz.—Una granizada que cayó en Nogales y en sus cercanías, causó grandes daños entre el ganado, diciéndose que el granizo era del tamaño de un huevo de gallina, y que dió muerte a un toro que pesaba 1.200 libras, originando en los sembrados también grandes perjuicios. Los animales eran del rancho del señor Griffith, del valle de Santa Cruz.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 —Teléfono 490 N

Suscríbase a este diario

Hoy hay turno en Zapote

Recordamos a los josefinos que hoy después del match de la Sabana se verificará un gran turno en el Zapote.

Hay grandes preparativos y allí podrá hacerse un precioso día de campo. Se puede ir tanto por tranvía como en camiones.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

No ha hecho Elisworth declaraciones contra el Aéreo Club de Oslo

New York.—Lincoln Elisworth, quien con el Capitán Roald Amundsen dirigió el vuelo del «Norge» sobre el Polo Norte, le cablegrafió al Aéreo Club de Oslo, Noruega, para negar la versión de que él había acusado a sus directores de mala fe en los tratos sostenidos entre él y ese club.

El no se ha negado a escribir su parte de la narración oficial de la expedición si el club le permite al General Umberto Nobile, Capitán italiano que fué piloto del dirigible que escriba algo más que un apéndice técnico para el libro

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400.5%
Londres.....	390 —
París.....	58 ½ —
España.....	310 —
Italia.....	67 ½ —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	56 ½ —
Berlín.....	401.5 —
Amsterdam.....	0.40 ½ —

DE CARTAGO

En el Colegio de MM. Belemitas

El día 25 de los corrientes, tuvo lugar con toda solemnidad la fiesta que las RR. MM. Belemitas de Cartago, acostumbran celebrar todos los años, dedicada a la consideración de los Dolores internos del Sagrado Corazón de Jesús, bajo cuya advocación está el benemérito instituto.

Como preparación a tal festividad, hubo tres días de ejercicios espirituales para las niñas internas del Colegio, dirigiendo las pláticas de mañana y tarde el Padre Capuchino Fray Zenón de Arenys de Mar, quien con sus exhortaciones adecuadas y fervorosas, supo cautivar la atención de las ejercitantes. Al mismo tiempo tuvieron lugar las Cuarenta Horas acabándose todos los días con Rosario solemne y sermón predicando eloquentemente el primero y último día el R. P. Fray Ceferino de G. y el segundo el R. P. Meneses, Cura de Concepción, viéndose la capilla muy concurrida, particularmente en la función de la reserva.

Los tres días de Cuarenta Horas, hubo además, Misa cantada los dos primeros, por el Coro de Religiosas y Niñas del Colegio y el día la Fiesta, después de la Misa rezada de Comunión, en la que hicieron los Votos perpetuos dos Religiosas pronunciando una plática alusiva al acto el P. Capuchino que dirigió los ejercicios; se celebró Misa solemne en la que cantaron el coro de niños del Hospicio de Huérfanos que dirigen los PP. Salesianos.

Durante los cuatro días, la Rda. Comunidad de Religiosas y las niñas, tuvieron la dicha de ganar el Jubileo del Año Santo, haciendo todas con un orden y compostura admirables las respectivas visitas.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado.

Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato

VICTOR J. ZUÑIGA

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa \$ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA